

Auszug aus dem Protokoll

Sitzungsdatum	Traktandum	Beschlussnummer	Geschäftsnummer	Ordnungsnummer
23.10.2024	6	50	4196	00.06.04

Einfache Anfrage Patrick Heimann (FDP) und Mitunterzeichnende betreffend «Neuer Velounterstand an der RBS-Haltestelle Unterzollikofen», Antwort

Ausgangslage

Am 26. August 2024 wurde folgende einfache Anfrage eingereicht:

Erstunterzeichner: Patrick Heimann (FDP)

Mitunterzeichnende: Matthias Widmer (FDP), Marcel Remund (FDP), Rolf Stettler (FDP)

«Antrag

Die Gemeinde informiert über ihre Absicht und den Zeitplan den Velounterstand an der RBS-Haltstelle Unterzollikofen wieder herzustellen.

Begründung

Mit dem Abbruch der Liegenschaft an der Station Unterzollikofen wurde auch der Velounterstand entfernt. Seither fehlt ein Velounterstand, der die Velos vor Regen und Schnee im Winter schützt. Es betrifft die privaten Fahrräder wie auch die Velostation von PubliBike. Der Gemeinderat nimmt Stellung über seine Absichten und den Zeitplan diesen Standort für Pendlerinnen und Pendler von Zollikofen wieder attraktiver zu gestalten, welche an dieser Haltestelle auf den öffentlichen Verkehr umsteigen wollen.»

Antwort Gemeinderat

Wie auch im Mitteilungsblatt Zollikofen Nr. 38 vom 19. September 2024 zu lesen war, findet die Ausführung der Bauarbeiten im Anschluss an den Umbau der Bushaltestelle durch den Kanton Bern statt. Für PubliBike wurde während der zweijährigen Übergangszeit zwischen Abbruch der Liegenschaft und Umgestaltung des Platzes ein Velounterstand zur Verfügung gestellt, der auch Pendlerinnen und Pendlern zur Verfügung stand.

Die zeitliche Verzögerung kam aufgrund personeller Wechsel auf der Bauverwaltung, anderer Prioritäten (Schulraumplanung), Kapazitätsengpässen auf der Verwaltung und des beigezogenen Landschaftsarchitekten zu Stande. Zusätzliche Abklärungen und die Koordination mit dem Oberingenieurkreis II betreffend Umgestaltung in eine hindernisfreie Bushaltekante und die Beantragung der Gelder aus dem Agglomerationsprogramms nahmen ebenfalls Zeit in Anspruch.

Ab Anfang November 2024 wird die Baustelle eingerichtet und mit der Neugestaltung gestartet. Es wird mit einer ca. dreiwöchigen Bauzeit gerechnet. Die wesentlichen Elemente dieser Umgestaltung entsprechen dem Grossen Gemeinderat unterbreiteten Plan.

Neu werden rund 60 gedeckte und 70 offene Abstellplätze geschaffen, zusätzlich hat es Platz für einige Cargobikes (ungedeckt) und die zehn Velos des Veloverleihanbieters PubliBike. Bei Bedarf könnten die offenen Abstellplätze auch nachträglich überdacht werden.

Die bestehenden Eternit-Unterstände wurden bis auf ein Element für PubliBike bereits abgebrochen. Die Betonbodenplatte bleibt bestehen und dient als Fundament und befestigte Fläche für die neuen Abstellplätze.

Statt mehreren sichtraubenden und düsteren Abstellanlagen wird in der Mitte des Platzes ein offenes Dach montiert. Darunter befinden sich 61 Abstellplätze, welche von beiden Seiten zugänglich sind. Am Rand des Platzes werden sogenannte Anlehnbügel montiert, so dass auch hier Velos abgestellt werden können. Die PubliBike-Ausleihstation bleibt an ihrem heutigen Standort ausserhalb des Dachs. Zusätzlich stellt die Post einen neuen Päckliautomaten auf.

GGR-Präsident Fritz Pfister (SVP): Die Antwort des Gemeinderats liegt vor.

Beschluss

Die Antwort des Gemeinderats wird zur Kenntnis genommen.